



Según el último informe SIES de la Subsecretaría de Educación Superior, titulado "Matrícula en Educación Superior", en el 2023, la región de O'Higgins registró una matrícula total de 8.401 estudiantes en jornada vespertina. Esta cifra refleja una realidad con desafíos significativos, siendo el desplazamiento uno de los más destacados. Esta problemática se agrava debido a la extensión geográfica de nuestra región y la insuficiencia de infraestructura de transporte nocturno. Los estudiantes que laboran durante el día y asisten a clases en jornada vespertina enfrentan trayectos prolongados y fatigantes, lo que puede incidir en su desempeño académico y su bienestar. Muchos de ellos dependen del transporte público, el cual a menudo ofrece horarios y frecuencias limitadas durante la noche. La falta de opciones de transporte seguro y eficiente durante la noche aumenta el riesgo para la seguridad de los estudiantes, quienes se ven expuestos a situaciones peligrosas en su camino hacia y desde la institución educativa. Además del impacto físico y emocional, el desplazamiento en jornada vespertina supone un gasto adicional para los estudiantes, lo cual puede representar una carga financiera considerable, especialmente para aquellos con recursos limitados. Ante esta problemática, algunos municipios de la región han implementado transporte municipal gratuito, contribuyendo significativamente a aliviar la situación para los estudiantes provenientes de esas comunas. Sin embargo, es necesario que estos esfuerzos aislados sean replicados de manera sistemática por el resto de las comunas en coordinación por parte de las autoridades gubernamentales y educativas de la región, ya que es fundamental que se tomen medidas urgentes para mejorar la accesibilidad y seguridad en el desplazamiento de los estudiantes en jornada vespertina. Esto implica la ampliación de horarios y frecuencias de transporte público, así como la implementación de medidas de seguridad en las rutas nocturnas. Las instituciones de educación superior de la región de O'Higgins realizan los esfuerzos necesarios para disponer de altos estándares de calidad, con programas de estudios en jornada vespertina con horarios flexibles y pertinentes a las necesidades de los sectores productivos y de servicios de la región. Además, fomentan el uso de tecnología educativa en modalidad virtual para complementar la formación presencial, proporcionando espacios de estudio seguros y accesibles en horarios vespertinos. Por lo anterior, es esencial abordar los desafíos de desplazamiento que implica la jornada vespertina, garantizando así el acceso equitativo a la educación y protegiendo el bienestar de los estudiantes que optan por esta modalidad de estudio.

Agrupación IES Sexta región de O'Higgins.

Desafíos de transporte en jornada vespertina para más de 8 mil Estudiantes de Educación Superior en la I

Escrito por Gety Pavez Vidal

Martes, 09 de Abril de 2024 21:30 -

Santo Tomás, Universidad de la República, INACAP Sede Rancagua, IPG, IPCHILE, Universidad de O'Higgins, CFT estatal de O'Higgins, AIEP y Universidad de Aconcagua.